

LE MINISTERE DE PAUL A MALTE ET A ROME

Texte de Bible: Actes 27:1-44; 28:1-31

LEÇON 371 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Prêche la parole, insiste en toute occasion, favorable ou non, reprends, censure, exhorte, avec toute douceur et en instruisant" (2 Timothée 4:2).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Actes 27:1-44

¹ Lorsqu'il fut décidé que nous nous embarquerions pour l'Italie, on remit Paul et quelques autres prisonniers à un centenier de la cohorte Auguste, nommé Julius.

² Nous montâmes sur un navire d'Adramytte, qui devait côtoyer l'Asie, et nous partîmes, ayant avec nous Aristarque, Macédonien de Thessalonique.

³ Le jour suivant, nous abordâmes à Sidon; et Julius, qui traitait Paul avec bienveillance, lui permit d'aller chez ses amis et de recevoir leurs soins.

⁴ Partis de là, nous longeâmes l'île de Chypre, parce que les vents étaient contraires.

⁵ Après avoir traversé la mer qui baigne la Cilicie et la Pamphylie, nous arrivâmes à Myra en Lycie.

⁶ Et là, le centenier, ayant trouvé un navire d'Alexandrie qui allait en Italie, nous y fit monter.

⁷ Pendant plusieurs jours nous naviguâmes lentement, et ce ne fut pas sans difficulté que nous atteignîmes la hauteur de Cnide, où le vent ne nous permit pas d'aborder. Nous passâmes au-dessous de l'île de Crète, du côté de Salmone.

⁸ Nous la côtoyâmes avec peine, et nous arrivâmes à un lieu nommé Beaux Ports, près duquel était la ville de Lasée.

⁹ Un temps assez long s'était écoulé, et la navigation devenait dangereuse, car l'époque même du jeûne était déjà passée. C'est pourquoi Paul avertit

¹⁰ les autres, en disant: O hommes, je vois que la navigation ne se fera pas sans péril et sans beaucoup de dommage, non seulement pour la cargaison et pour le navire, mais encore pour nos personnes.

¹¹ Le centenier écoute la pilote et le patron du navire plutôt que les paroles de Paul.

¹² Et comme le port n'était pas bon pour hiverner, la plupart furent d'avis de le quitter pour tâcher d'atteindre Phénix, port de Crète qui regarde le sud-ouest et le nord-ouest, afin d'y passer l'hiver.

¹³ Un léger vent du sud vint à souffler, et, se croyant maîtres de leur dessein, ils levèrent l'ancre et côtoyèrent de près l'île de Crète.

¹⁴ Mais bientôt un vent impétueux, qu'on appelle Euraquilon, se déchaîna sur l'île.

¹⁵ Le navire fut entraîné, sans pouvoir lutter contre le vent, et nous nous laissâmes aller à la dérive.

¹⁶ Nous passâmes au-dessous d'une petite île nommée Claudia, et nous eûmes de la peine à nous rendre maîtres de la chaloupe;

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I Un Voyage Périlleux

1. Paul et d'autres prisonniers furent confiés à la garde d'un centenier chargé de les emmener à Rome: Actes 27:1;

Actes 26:32

³² Et Agrippa dit à Festus: Cet homme pouvait être relâché, s'il n'en eût pas appelé à César.

2. Paul fut traité avec bienveillance par le centenier: Actes 27:3; 28:16, 30, 31.

Actes 24:23

²³ Et il donna l'ordre au centenier de garder Paul, en lui laissant une certaine liberté, et en n'empêchant aucun des siens de lui rendre des services.

3. Le navire de Paul fut beaucoup retardé par des vents contraires et échoua enfin sur l'île de Malte: Actes 27:1-20, 27-44; Actes 28:1.

4. Paul avait déconseillé au centenier et au capitaine du navire de faire voile, mais ils n'avaient pas écouté son conseil: Actes 27:10, 11, 21.

5. Le Seigneur encouragea Paul et lui fit connaître que tous ceux qui étaient à bord seraient délivrés, mais que le navire serait perdu: Actes 27:22-26;

Luc 8:23-25

²³ Pendant qu'ils naviguaient, Jésus s'endormit. Un tourbillon fondit sur le lac, la barque se remplissait d'eau, et ils étaient en péril.

²⁴ Ils s'approchèrent et le réveillèrent, en disant: Maître, maître, nous périssons! S'étant réveillé, il menaça le vent et les flots, qui s'apaisèrent, et le calme revint.

²⁵ Puis il leur dit: Où est votre foi? Saisis de frayeur et d'étonnement, ils se dirent les uns aux autres: Quel est donc celui-ci, qui commande même au vent et à l'eau, et à qui ils obéissent?

Psaume 107:25-30.

²⁵ Il dit, et il fit souffler la tempête, Qui souleva les flots de la mer.

²⁶ Ils montaient vers les cieux, ils descendaient dans l'abîme; Leur âme était éperdue en face du danger;

²⁷ Saisis de vertige, ils chancelaient comme un homme ivre, Et toute leur habileté était anéantie.

²⁸ Dans leur détresse, ils crièrent à l'Eternel, Et il les délivra de leurs angoisses;

²⁹ Il arrêta la tempête, ramena le calme, Et les ondes se turent.

³⁰ Ils se réjouirent de ce qu'elles s'étaient apaisées, Et l'Eternel les conduisit au port désiré.

II Le Voyage de Malte à Rome

1. A Malte, Dieu fut avec Paul en le protégeant contre un serpent venimeux, et en guérissant les malades: Actes 28:1-10;

Mark 16:17-18

¹⁷ Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru: en mon nom, ils chasseront les démons; ils parleront

¹⁷ après l'avoir hissée, on se servit des moyens de secours pour ceindre le navire, et, dans la crainte de tomber sur la Syrte, on abaissa les voiles. C'est ainsi qu'on se laissa emporter par le vent.

¹⁸ Comme nous étions violemment battus par la tempête, le lendemain on jeta la cargaison à la mer,

¹⁹ et le troisième jour nous y lançâmes de nos propres mains les agrès du navire.

²⁰ Le soleil et les étoiles ne parurent pas pendant plusieurs jours, et la tempête te était si forte que nous perdîmes enfin toute espérance de nous sauver.

²¹ On n'avait pas mangé depuis longtemps. Alors Paul, se tenant au milieu d'eux, leur dit: O hommes, il fallait m'écouter et ne pas partir de Crète, afin d'éviter ce péril et ce dommage.

²² Maintenant je vous exhorte à prendre courage; car aucun de vous ne périra, et il n'y aura de perte que celle du navire.

²³ Un ange du Dieu à qui j'appartiens et que je sers m'est apparu cette nuit,

²⁴ et m'a dit: Paul, ne crains point; il faut que tu comparaisse devant César, et voici, Dieu t'a donné tous ceux qui naviguent avec toi.

²⁵ C'est pourquoï, ô hommes, rassurez-vous, car j'ai cette confiance en Dieu qu'il en sera comme il m'a été dit.

²⁶ Mais nous devons échouer sur une île.

²⁷ La quatorzième nuit, tandis que nous étions ballottés sur l'Adriatique, les matelots, vers le milieu de la nuit, soupçonnèrent qu'on approchait de quelque terre.

²⁸ Ayant jeté la sonde, ils trouvèrent vingt brasses; un peu plus loin, ils la jetèrent de nouveau, et trouvèrent quinze brasses.

²⁹ Dans la crainte de heurter contre des écueils, ils jetèrent quatre ancres de la poupe, et attendirent le jour avec impatience.

³⁰ Mais, comme les matelots cherchaient à s'échapper du navire, et mettaient la chaloupe à la mer sous prétexte de jeter les ancres de la proue,

³¹ Paul dit au centenier et aux soldats: Si ces hommes ne restent pas dans le navire, vous ne pouvez être sauvés.

³² Alors les soldats coupèrent les cordes de la chaloupe, et la laissèrent tomber.

³³ Avant que le jour parût, Paul exhorta tout le monde à prendre de la nourriture, disant: C'est aujourd'hui le quatorzième jour que vous êtes dans l'attente et que vous persistez à vous abstenir de manger.

³⁴ Je vous invite donc à prendre de la nourriture, car cela est nécessaire pour votre salut, et il ne se perdra pas un cheveu de la tête d'aucun de vous.

³⁵ Ayant ainsi parlé, il prit du pain, et, après avoir rendu grâce à Dieu devant tous, il le rompit, et se mit à manger.

³⁶ Et tous, reprenant courage, mangèrent aussi.

³⁷ Nous étions, dans le navire, deux cent soixante-seize personnes en tout.

³⁸ Quand ils eurent mangé suffisamment, ils allégèrent le navire en jetant le blé à la mer.

³⁹ Lorsque le jour fut venu, ils ne reconnurent point la terre; mais, ayant aperçu un golfe

de nouvelles langues;

¹⁸ ils saisiront des serpents; s'ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades, seront guéris.

2. Paul fut encouragé par des frères à Pouzzoles, et par des frères qui vinrent à sa rencontre à Rome: Actes 28:11-15.

3. Il fut permis à Paul d'habiter dans la maison qu'il a lui-même louée à Rome pendant deux ans. Il y prêcha l'Évangile, et personne ne l'en empêcha: Actes 28:16, 30, 31.

4. Paul s'entretenait avec des Juifs à Rome, mais la plupart d'entre eux ne voulurent pas croire: Actes 28:17-29.

COMMENTAIRE:

Des Eaux Agitées

Les événements relatifs au voyage de Paul à Malte, lesquels se sont achevés par un naufrage, constituent une histoire qui renferme une leçon très importante. C'est extrêmement dangereux d'ignorer le conseil de Dieu. Paul, confié à la garde du centenier, prévint ce dernier que leur voyage serait risqué, s'il était entrepris à ce moment. Paul avait une relation étroite avec le Seigneur, et son conseil était d'une si grande valeur qu'il méritait d'être pris en considération. Cependant, le centenier préféra écouter le capitaine du navire, et ils levèrent l'ancre. Néanmoins, la fin de leur voyage prouva la justesse des prédictions de Paul. Seule la présence de Paul à bord du navire naufragé amena le Seigneur à sauver la vie de tous ses occupants.

Dieu a maintes fois épargné un tout groupe de personnes, à cause d'un petit nombre de justes, tout comme Dieu le promit à Abraham qui intercédait auprès de Lui en faveur de son neveu Lot (Lisez Genèse 18:20-32). Puisque la volonté de Dieu était que Paul se présentât devant César et des rois, le Seigneur lui épargna la vie. A cause du jeûne et de la prière de Paul pour que ceux qui voyageaient avec lui aient la vie sauve, le Seigneur leur épargna la vie, et personne n'était perdu.

Dieu seul sait combien de fois l'humanité a été épargnée du malheur et des dommages, à cause de la présence des hommes de Dieu en son sein, et à cause de leurs prières d'intercession. Dieu seul sait aussi combien d'hommes imprudents ont été épargnés d'une mort certaine, à cause de l'importunité des prières de quelques Chrétiens.

Le Prophète Esaïe a fait connaître cette vérité de façon similaire, lorsqu'il dit: "Ainsi parle l'Éternel: quand il se trouve du jus dans une grappe, on dit: Ne la détruis pas, car il y a là une bénédiction! J'agirai de même, pour l'amour de mes serviteurs, afin de ne pas tout détruire" (Esaïe 65:8).

L'on pourrait se poser la question suivante: Si c'était la volonté de Dieu que Paul fût emmené à Rome, et si Dieu est réellement le Maître de l'univers, pourquoi permit-Il, en premier lieu, à la tempête de faire échouer le navire de Paul? L'Écriture sainte répond à de telles questions: "Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles! Car qui a connu la pensée du Seigneur, ou qui a été son conseiller?" (Romains 11:33, 34).

Paul, qui avait été mis en garde par le Seigneur, avait conseillé le centenier de ne pas entreprendre le voyage. Le voyage fut quand même entrepris; cependant, la miséricorde de Dieu, qui est de toute éternité, leur fut étendue, et ils eurent la vie sauve. Tous ceux qui étaient à bord, après cette expérience, furent sans nul doute convaincus de la grâce salvatrice de Dieu. Un autre résultat de cet événement était le fait que les habitants de Malte reçurent

avec une plage, ils résolurent d'y pousser le navire, s'ils le pouvaient.

⁴⁰ Ils délièrent les ancres pour les laisser aller dans la mer, et ils relâchèrent en même temps les attaches des gouvernails; puis ils mirent au vent la voile d'artimon, et se dirigèrent vers le rivage.

⁴¹ Mais ils rencontrèrent une langue de terre, où ils firent échouer le navire; et la proue, s'étant engagée, resta immobile, tandis que la poupe se brisait par la violence des vagues.

⁴² Les soldats furent d'avis de tuer les prisonniers, de peur que quelqu'un d'eux ne s'échappât à la nage.

⁴³ Mais le centenier, qui voulait sauver Paul, les empêcha d'exécuter ce dessein. Il ordonna à ceux qui savaient nager de se jeter les premiers dans l'eau pour gagner la terre,

⁴⁴ et aux autres de se mettre sur des planches ou sur des débris du navire. Et ainsi tous parvinrent à terre sains et saufs.

Actes 28:1-31

¹ Après nous être sauvés, nous reconnûmes que l'île s'appelait Malte.

² Les barbares nous témoignèrent une bienveillance peu commune; ils nous recueillirent tous auprès d'un grand feu, qu'ils avaient allumé parce que la pluie tombait et qu'il faisait grand froid.

³ Paul ayant ramassé un tas de broussailles et l'ayant mis au feu, une vipère en sortit par l'effet de la chaleur et s'attacha à sa main.

⁴ Quand les barbares virent l'animal suspendu à sa main, ils se dirent les uns aux autres: Assurément cet homme est un meurtrier, puisque la Justice n'a pas voulu le laisser vivre, après qu'il a été sauvé de la mer.

⁵ Paul secoua l'animal dans le feu, et ne ressentit aucun mal.

⁶ Ces gens s'attendaient à le voir enfler ou tomber mort subitement; mais, après avoir longtemps attendu, voyant qu'il ne lui arrivait aucun mal, ils changèrent d'avis et dirent que c'était un dieu.

⁷ Il y avait, dans les environs, des terres appartenant au principal personnage de l'île, nommé Publius, qui nous reçut et nous logea pendant trois jours de la manière la plus amicale.

⁸ Le père de Publius était alors au lit, malade de la fièvre et de la dysenterie; Paul, s'étant rendu vers lui, pria, lui imposa les mains, et le guérit.

⁹ Là-dessus, vinrent les autres malades de l'île, et ils furent guéris.

¹⁰ On nous rendit de grands honneurs, et, à notre départ, on nous fournit les choses dont nous avions besoin.

¹¹ Après un séjour de trois mois, nous nous embarquâmes sur un navire d'Alexandrie, qui avait passé l'hiver dans l'île, et qui portait pour enseigne les Dioscures.

¹² Ayant abordé à Syracuse, nous y restâmes trois jours.

¹³ De là, en suivant la côte, nous atteignîmes Reggio; et, le vent du midi s'étant levé le lendemain, nous fîmes en deux jours le trajet jusqu'à Pouzzoles,

¹⁴ où nous trouvâmes des frères qui nous

l'Évangile prêché par Paul, et leurs malades furent guéris; ce qui, probablement, n'aurait pas été le cas, si Paul n'avait pas fait naufrage sur leur île. Une fois encore, l'Écriture atteste que "toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein" (Romains 8:28).

Lorsqu'un homme fait, de toute sa force, la volonté de Dieu, la protection de Dieu repose sur lui. Ni le naufrage et tous ses risques, ni une vipère qui s'attacha soudainement à Paul, ne firent du mal à l'Apôtre. Ce n'était pas parce que Paul était doté d'un quelconque grand pouvoir, pouvant neutraliser le venin du serpent, mais plutôt parce que la puissance du Dieu omnipotent était en mesure de rendre nuls tous mauvais effets. Jésus a promis: "Ils saisiront des serpents; s'ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera point de mal" (Marc 16:18). Ce que Dieu a promis, Il l'accomplit. Il y a des gens qui ont tordu ce passage de l'Écriture et ont dit qu'ils peuvent saisir volontairement des serpents venimeux, et que Dieu est tenu de ne pas permettre à ces serpents de leur faire du mal. Certains parmi ceux qui saisissent les serpents de cette manière sont morts des morsures de serpents pour la présomption audacieuse qu'ils ont de la miséricorde de Dieu, et pour avoir tordu le vrai sens de la Parole de Dieu. Le Seigneur protégea Paul comme Il a protégé, et protégera tous Siens, lesquels sont accidentellement mordus par un serpent, ou qui, accidentellement, boivent un breuvage mortel.

Satan tenta Christ en Lui citant le passage de l'Écriture relatif à la responsabilité que Dieu a confiée aux anges à Son sujet – les anges devaient Le porter dans leurs mains, de peur qu'Il ne heurte Son pied contre une pierre. Satan pensa tenter Christ pour L'amener à Se jeter en bas, du haut du Temple, pour montrer que les anges Le prendraient vraiment avant qu'Il ne se blessât, prouvant ainsi qu'Il était le Fils de Dieu. Quiconque applique mal les Écritures, dans le but de mettre à exécution quelque procédé fanatique, est en train de tenter Dieu plutôt que d'invoquer sur lui-même la protection divine. (Lisez Matthieu 4:5-7).

En Route Pour Rome

Le voyage de Paul de Malte à Rome fut sans incident, et des frères vinrent à sa rencontre et l'encouragèrent. Arrivé à Rome, il fut permis à Paul de demeurer pendant deux ans dans sa propre maison, laquelle il avait louée. Bien qu'il fût continuellement gardé par un centenier, et apparemment enchaîné, ou attaché au centenier, il lui fut accordé la liberté de recevoir tout visiteur, selon son désir. En outre, sa liberté de propager l'Évangile ne lui fut pas ôtée.

L'emprisonnement, au lieu d'être un grand obstacle à Paul, ne fit que l'aider à intensifier la prédication de l'Évangile à Rome et dans ses environs. Sa maison devint le siège de beaucoup d'activités. Ce fut là qu'il écrivit ses Épîtres aux Ephésiens, aux Philippiens et à Philémon. Paul écrivit qu'il était un ambassadeur dans les liens; et il l'était à la fois spirituellement et physiquement. Il était dans les liens d'amour pour son Seigneur; et physiquement, il était lié, à cause de son amour et de son service pour son Seigneur. (Voyez Ephésiens 6:20). Avec, dans sa vie, une parfaite foi en Dieu, Paul accepta son emprisonnement comme faisant partie de la providence divine pour lui; ainsi, il écrivit à l'église qui se trouvait à Philippes: "Je veux que vous sachiez, frères, que ce qui m'est arrivé a plutôt contribué aux progrès de l'Évangile. En effet, dans tout le prétoire et partout ailleurs, nul n'ignore que c'est pour Christ que je suis dans les liens" (Philippiens 1:12, 13).

Paul pouvait voir que Dieu était glorifié par son emprisonnement. Bon nombre de personnes, lesquelles n'auraient pas connu le Seigneur, voyaient, de première main, les œuvres du

prièrent de passer sept jours avec eux. Et c'est ainsi que nous allâmes à Rome.

¹⁵ De Rome vinrent à notre rencontre, jusqu'au Forum d'Appius et aux Trois Tavernes, les frères qui avaient entendu parler de nous. Paul, en les voyant, rendit grâces à Dieu, et prit courage.

¹⁶ Lorsque nous fûmes arrivés à Rome, on permit à Paul de demeurer en son particulier, avec un soldat qui le gardait.

¹⁷ Au bout de trois jours, Paul convoqua les principaux des Juifs; et, quand ils furent réunis, il leur adressa ces paroles: Hommes frères, sans avoir rien fait contre le peuple ni contre les coutumes de nos pères, j'ai été mis en prison à Jérusalem et livré de là entre les mains des Romains.

¹⁸ Après m'avoir interrogé, ils voulaient me relâcher, parce qu'il n'y avait en moi rien qui méritât la mort.

¹⁹ Mais les Juifs s'y opposèrent, et j'ai été forcé d'en appeler à César, n'ayant du reste aucun dessein d'accuser ma nation.

²⁰ Voilà pourquoi j'ai demandé à vous voir et à vous parler; car c'est à cause de l'espérance d'Israël que je porte cette chaîne.

²¹ Ils lui répondirent: Nous n'avons reçu de Judée aucune lettre à ton sujet, et il n'est venu aucun frère qui ait rapporté ou dit du mal de toi.

²² Mais nous voudrions apprendre de toi ce que tu penses, car nous savons que cette secte rencontre partout de l'opposition.

²³ Ils lui fixèrent un jour, et plusieurs vinrent le trouver dans son logis. Paul leur annonça le royaume de Dieu, en rendant témoignage, et en cherchant, par la loi de Moïse et par les prophètes, à les persuader de ce qui concerne Jésus. L'entretien dura depuis le matin jusqu'au soir.

²⁴ Les uns furent persuadés par ce qu'il disait, et les autres ne crurent point.

²⁵ Comme ils se retiraient en désaccord, Paul n'ajouta que ces mots: C'est avec raison que le Saint-Esprit, parlant à vos pères par le prophète Esaïe,

²⁶ a dit: Va vers ce peuple, et dis: Vous entendrez de vos oreilles, et vous ne comprendrez point; Vous regarderez de vos yeux, et vous ne verrez point.

²⁷ Car le cœur de ce peuple est devenu insensible; Ils ont endurci leurs oreilles, et ils ont fermé leurs yeux, De peur qu'ils ne voient de leurs yeux, qu'ils n'entendent de leurs oreilles, Qu'ils ne comprennent de leur cœur, Qu'ils ne se convertissent, et que je ne les guérisse.

²⁸ Sachez donc que ce salut de Dieu a été envoyé aux païens, et qu'ils l'écouteront.

²⁹ Lorsqu'il eut dit cela, les Juifs s'en allèrent, discutant vivement entre eux.

³⁰ Paul demeura deux ans entiers dans une maison qu'il avait louée. Il recevait tous ceux qui venaient le voir,

³¹ prêchant le royaume de Dieu et enseignant ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ, en toute liberté et sans obstacle.

Seigneur, rencontraient et voyaient les hommes avec qui Paul s'entretenait journellement. Ceux qui étaient au palais étaient quotidiennement confrontés à la foi pieuse, laquelle était en contraste avec les voies riches, pécheresses et idolâtriques de la païenne Rome et des pratiques impies des Césars. En face du péché, Christ était prêché avec succès pour le salut des âmes des hommes. Paul était prisonnier de Rome; cependant, Dieu amena le puissant empire Romain à se plier à Sa volonté et permettre à Paul de prêcher l'Évangile avec succès dans le palais des Césars (Voyez Philippiens 4:22). Paul, méditant sur les œuvres de Dieu, continuait à écrire avec courage: "La plupart des frères dans le Seigneur, encouragés par mes liens, ont plus d'assurance pour annoncer sans crainte la parole. Quelques-uns, il est vrai, prêchent Christ par envie et par esprit de dispute; mais d'autres le prêchent avec des dispositions bienveillantes. Ceux-ci agissent par amour, sachant que je suis établi pour la défense de l'Évangile, tandis que ceux-là, animés d'un esprit de dispute, annoncent Christ par des motifs qui ne sont pas purs et avec la pensée de me susciter quelque tribulation dans mes liens. Qu'importe? De toute manière, que ce soit pour l'apparence, que ce soit sincèrement, Christ n'est pas moins annoncé: Je m'en réjouis, et je m'en réjouirai encore" (Philippiens 1:14-18).

Paul donna l'exemple de courage pendant son emprisonnement et retint un enthousiasme et une foi en Dieu, ce qui amena davantage de personnes à avoir un intérêt pour l'Évangile. Bien que des ennemis se liguassent contre Paul, pensant constituer un obstacle pour lui, et lui faire plus de mal, l'Évangile fut prêché plus énergiquement. Le monde, la chair et le diable ont, depuis le péché d'Adam, cherché à enfermer, à empêcher et à rendre impuissant l'Évangile de Jésus-Christ. En tuant ses prédicateurs, ils ont pensé réduire pour toujours au silence la voix de Dieu; mais ce faisant, ils ont fini par réaliser que le Seigneur est vraiment capable de susciter des voix de pierres qui Le loueront, si besoin est, et continuer Son œuvre.

Le Livre des Actes est une histoire des hommes de Dieu qui, ayant une confiance suprême en leur Seigneur, et se réjouissant du salut qu'Il leur avait apporté, allèrent par tout le monde prêcher la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ et de Sa crucifixion. Que les Chrétiens du temps moderne soient hardis dans leur foi, tout comme les Apôtres de l'ancien temps, lesquels ne craignirent ni les hommes, ni les démons qui s'opposaient à eux, et désiraient ardemment avoir pour récompense l'approbation et l'éloge de leur Seigneur. Oh, comme les dernières paroles du Livre des Actes sont bonnes! L'écrivain parle de Paul, le prisonnier, comme de celui qui "prêchait le royaume de Dieu et enseignait ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ, en toute liberté et sans obstacle" (Actes 28:31).

QUESTIONS

1. Pourquoi Paul fut-il envoyé à Rome?
2. Comment Paul fut-il traité sous la garde d'un centenier Romain durant son voyage?
3. Pourquoi Paul conseilla-t-il le centenier de ne pas lever l'ancre, quand ils voulurent le faire?
4. Quel genre de voyage effectuèrent-ils?
5. Qui avait sauvé la vie de ceux qui étaient à bord du navire?
6. Qu'arriva-t-il à Paul à Malte, ce qui prouva la véracité des Paroles de Christ?
7. Comment les Romains traitèrent-ils Paul à Rome?
8. Quelle sorte de succès la prédication de Paul eut-elle à Rome?

9. Comment Paul s'arrangeait-il pour prêcher, tandis qu'il était enchaîné à un soldat Romain?
10. Citez deux des Epîtres que Paul écrivit pendant son emprisonnement.